

UNO | MAS | UNO

▷ Argentina

La marcha de la CGT, apoyan cinco partidos

BUENOS AIRES, 4 de noviembre (AFP, IPS, EFE).— Todas las actividades políticas y sindicales fueron formalmente prohibidas en las universidades argentinas, de acuerdo al nuevo estatuto adoptado por el gobierno del presidente Roberto Viola, mientras que los cinco partidos más importantes del país nucleados en la *Multipartidaria* acordaron anoche apoyar la "Marcha del Trabajo (CGT) para el próximo sábado.

La marcha, anunciada como una "protesta pacífica" por la CGT, se realizará, según se informa como "una denuncia popular ante la grave situación económica que afrontan los trabajadores en este país".

La *Multipartidaria* está integrada por los partidos Peronista, Radical, Desarrollista, Intransigente y democristiano.

Obreros y empleados de Buenos Aires y su área metropolitana han sido convocados el sábado a mediodía en sus lugares de trabajo para dirigirse desde allí a la iglesia de San Cayetano y de la misma manera se hará en todas las provincias, con actos similares y marchas hacia iglesias previamente designadas.

A su vez, el nuevo estatuto oficial adoptado por el gobierno del presidente Viola en relación a las actividades universitarias, ha creado profundo malestar entre los círculos políticos. La nueva ley fue elaborada por Juan Llerena Amadeo, ex ministro de Educación durante el gobierno del general Jorge Rafael Videla y estaba sometida a estudios desde comienzos de 1981 hasta su aprobación anoche.

Cualquier "actividad que signifique propaganda, adoctrinamiento, proselitismo, agitación política o sindical, así como propagación de ideas políticas o subversivas, están estrictamente prohibidas en la universidad", advierte la nueva ley en su artículo séptimo, de los 122 que regirán desde ahora el funcionamiento de las universidades estatales.

EL DÍA

Para el sábado 7

La Multipartidaria argentina apoya la movilización de la CGT

(ANSA y AFP)

BUENOS AIRES, 4 de noviembre.— Los principales partidos políticos argentinos adhirieron a una movilización convocada por los sectores duros del sindicalismo peronista para protestar contra la creciente desocupación.

La denominada Convocatoria Multipartidaria que integra el peronismo, el radicalismo, el desarrollismo, el Partido Intransigente y la democracia cristiana, prometió "adhesión activa" a la "marcha del trabajo" que se realizará el sábado próximo en esta capital.

Los partidos políticos que se unieron para exigir al gobierno militar la redemocratización, dijeron que la marcha será el "comienzo de la movilización general del país para que el gobierno sepa que su ciclo está agotado y que debe fijar un cronograma electoral cuanto antes".

La movilización fue convocada por los gremios agrupados en la Confederación General del Trabajo (CGT) que se hizo promotora de las principales agitaciones sindicales en los casi seis años de gobierno militar, pero que nunca contó con el apoyo de importantes sindicatos moderados que quitaron fuerza a las movilizaciones.

La CGT convocó ahora a los obreros a concentrarse en esta capital, frente a la iglesia de San Cayetano —patrono del Trabajo— bajo el lema de "Paz, pan y trabajo".

En los últimos meses los porcentajes de desocupación crecieron vertiginosamente en la Argentina (cálculos confiables indican que pasó del 2 al 6 por ciento de la población activa) en coincidencia con una oleada de quiebras y cierres temporales de industrias que se vieron afectadas por la política de "apertura" económica a ultranza, realizada por el gobierno militar a partir de 1976.

Hace tres meses, la CGT convocó a una huelga general de 24 horas que sólo fue parcialmente cumplida por algunos sectores de la industria. Este intento, junto con los paros realizados por el poderoso Sindicato de Mecánicos del Automotor (uno de los sectores más afectados por la política de liberación de importaciones) fue el más vigoroso enfrentamiento de los otrora decisivos sindicatos pe-

ronistas con el gobierno militar. De todas maneras, el presidente Roberto Viola —que está realizando una política de tenues rectificaciones a la línea ultraliberal para conseguir la reactivación de la economía— estimó hace unos días que aun cuando se estaba atravesando una seria recesión, no existían peligros de un "estallido social".

REGLAMENTAN UNIVERSIDADES

Todas las actividades políticas y sindicales fueron formalmente prohibidas en las universidades argentinas, de acuerdo al nuevo estatuto adoptado por el gobierno del presidente Roberto Viola, se anunció hoy en Buenos Aires. "Cualquier actividad que signifique propaganda, adoctrinamiento, proselitismo, agitación política o sindical, así como la propagación de ideas políticas o subversivas están estrictamente prohibidas en la Universidad", estipula el séptimo de los 122 artículos de la nueva ley que establece el funcionamiento de las 23 universidades estatales de Argentina.

La nueva ley fue elaborada por Juan Llerena Amadeo, ministro de Educación Nacional durante el anterior gobierno presidido por el general Jorge Rafael Videla, y estaba en estudio desde el comienzo de 1981.

El nuevo estatuto también precisa que todos los puestos de dirección de las universidades "deben ser ocupados por personas a políticas", las cuales "en ningún caso pueden asumir simultáneamente su función universitaria con cualquier otra función en el seno de un partido político o de un sindicato".